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ACTA SESIÓN ORDINARIA N°22 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 14 DE ENERO DEL 2022.

La Alcaldesa, señorita Javiera Toledo Muñoz siendo las 10 horas con 09 minutos,

en nombre de la comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria de Concejo

número 22, celebrada con fecha 14 de Enero del 2022, a la que asisten la Concejala

señora Edith Alvear Guerra, la Concejala señorita Kesia Navarro Cueto, el Concejal señor

Marcelo Valderrama Magna, la señorita Concejala María Fernanda Ternicier Andrades, la

Concejala señora Cecilia Quinteros Díaz, el Concejal señor Guillermo Barra Arancibia, el

Concejal señor Alonso Fierro Reguera y el Concejal señor Marcelo Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales. Administradora Municipal, señorita

Karen Róblete León; el Secretario Comunal de Planificación, señor Gonzalo Gómez

Bravo; Director del Departamento Jurídico, señor Ramiro Vargas Vera; Directora de

Desarrollo Comunitario, señorita Gloria Solís Soto; el Director de Administración y

Finanzas, señor Marcelo Paredes Romero, el Director de la Dirección de Tránsito y

Transporte Público, señor Rene Lafián Bastias, y el Secretario Municipal, señor Patricio

Torres Palominos.

I. CUENTA DE LA PRESIDENTA.

La señorita Alcaldesa indica que a raíz de denuncias que les han hecho vecinos y

vecinas, que además se han dado a través del concejo por varios de los concejales y

concejales, específicamente sobre el Estero de Quilpué, es una iniciativa de protección

del Estero de Quilpué el cuál ha sido recientemente reconocido cómo humedal urbano.

Hace algunos días cómo lo comentaba la Alcaldesa recibió varias denuncias de

descargas de aguas grises lo cual afecta sin duda al ecosistema del lugar, por lo tanto se

coordinó el trabajo mancomunado entre Dirección Ambiental Municipal, Operaciones,

Organizaciones Comunitarias, Dirección de Desarrollo Comunitario, y también hay una

universidad que está colaborando para la realización de operativos. Este plan consta de

dos etapas la primera consiste en un barrido de información, donde se intervendrán 240
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metros lineales para verificar especies de flora y fauna que habitan en el humedal y que

deben ser protegidos la segunda consiste en la limpieza del humedal, luego en conjunto

con las unidades de organización comunitaria y fiscalización ambiental realizar un trabajo

de Educación y monitoreo para asegurar las buenas condiciones del Estero.

Comenta la señorita Alcaldesa que también tuvieron audiencia con el proyecto Mis

Tatas, este es un proyecto que viene desde hace unos años acá en Villa Alemana, que

tiene como beneficiarios a siete personas mayores, de las cuales hoy día cinco de ellas

están utilizándolo, Mis Tatas es un proyecto de alarma de prevención para aquellos

adultos mayores que no cuentan con red de apoyo, y que viven solos en sus casas.

Informa la Alcaldesa que tuvieron un Cabildo de los trabajadores municipales donde se

abordaron temas relacionados específicamente con las condiciones laborales. Tuvieron

una segunda entrega de sedes vecinales, que también tienen un enfoque comunitario, en

esta oportunidad se entregó la de Juntas de Vecinos General Baquedano.

La señorita Alcaldesa señala que, en el marco del municipio constituyente, y en

conjunto también con los constituyentes existen diferentes Cabildos, una iniciativa que

tiene como propósito el que la convención y la carta magna pudieran ser escritas desde

los territorios, y que no se quede ningún vecino sin la posibilidad de participar. Se vivió el

primer Cabildo comunal, ya se había realizado uno con los pueblos originarios, con los

trabajadores, y ayer se vivió el Cabildo comunal.

Además, informa que se entrevistaron con el programa de cultura urbana, un

espacio para la cultura urbana donde se realizan entrevistas personalizadas y se presenta

también el trabajo musical de un grupo de hip hop, serán tres fechas comenzando hoy el

viernes 14, el viernes 21, y el Viernes 28. Se inicia la convocatoria de bandas emergentes

para el festival de las placas de cuarzo, se subió un video muy bueno de cómo tienen que

postular a través de la página web, concluye señalando la señorita Alcaldesa.

II. APROBACION DE ACTA DE SESION ORDINARIA N^18.

Se aprueba el Acta Ordinaria número diez y ocho, sin observaciones.
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lli. TABLA ORDINARIA.

La señorita Alcaldesa, indica que tiene dos solicitudes, la primera es retirar el

punto V se va a retirar específicamente porgue se va a hacer dos instancias de

comodato, uno para Asociación Indígena Artesanos de Pueblos Originarios -

ADEPO V otro para Pachakuti. esto para que no se ¡unten v no se mezclen ambas,

manifiesta que estuvieron en reunión con ellas hov a las 08:30 horas, para

conversar sobre este punto v estaban de acuerdo que asi fuera. Lo otro es aareaar

ios puntos N**19 v N° 20 aue tienen relación específicamente con convenios de

continuidad del Centro de la Muier. v el programa Jefas de Hogar.

Las señoras v señores conceiales autorizan a la Alcaldesa por unanimidad

retirar el punto N°13. v a incorporar a la tabla ios dos nuevos puntos.

1. Aprobación de Incremento Presupuestario consignado en el Ord. N^'OS de la

Dirección de Administración y Finanzas.

La señorita Alcaldesa, señala que este incremento presupuestario es en el contexto

de la distribución del saldo inicial de caja del año 2022, para destinar recursos para el

pago de la deuda exigióle al 31 de diciembre del año 2022.

El concejal Góngora, comenta a la comunidad que estos temas han sido vistos en la

comisión de finanzas, se han discutido muy extensamente, y este tema con otros más ya

fueron pasados a la comisión, para no tener que ir explicando que ya fueron analizados

previamente en cada uno de esos casos, por lo tanto, el concejal recomienda

favorablemente su aprobación.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°1 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.
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La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el voto

favorable de ia señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar una Modificación en el Presupuesto Municipal vigente, consignado en

el Ord. N°08 de fecha 07 de enero de 2022. emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

CUENTA DENOMINACION INGRESOS EGRESOS

115.15.11
Saldo Inicial de Caja Recursos
Propios

1.194.252.146

215.34.07 Deuda Flotante 1.194.252.146

TOTALES 1.194.252.146 1.194.252.146

2. Aprobación de Incremento Presupuestario consignado en el Ord. N° 09 de la

Dirección de Administración y Finanzas

La señorita Alcaldesa, señala que este incremento presupuestario es en el contexto

de la distribución del saldo inicial de caja 2022, para destinar recursos para el pago de

transferencias pendientes a la corporación municipal que no lograron ser transferidas al

31 de diciembre del 2021.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®2 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.
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La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceiales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, consignado en el

Ord. N°09 de fecha 07 de enero de 2022. emitido por la Dirección de Administración

V Finanzas, que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

CUENTA DENOMINACIÓN INGRESOS EGRESOS

115.15.11
Saldo Inicial de Caja Recursos
Propios

45.184.005

215.24.01 Al Sector Privado 45.184.005

TOTALES 45.184.005 45.184.005

3. Aprobación de Incremento Presupuestario consignado en el Ord. N°10 de la

Dirección de Administración y Finanzas.

La señorita Alcaldesa, indica que este incremento presupuestario es en el contexto

de la distribución del saldo inicial de caja año 2022, para destinar recursos percibidos por

el municipio a otros organismos públicos, por concepto de aporte a fondo común

municipal por concepto de aportes al Fondo Común Municipal, por concepto de permisos

de circulación, multas ley de alcoholes, multas TAG.

La señorita Alcaldesa, someto a votación el punto N°3 de la tabla:
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La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicler, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, consignado en el

Ord. N°10 de fecha 07 de enero de 2022. emitido por la Dirección de Administración

V Finanzas, que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

CUENTA DENOMINACIÓN INGRESOS EGRESOS

115.15.11
Saldo Inicial de Caja Recursos
Propios

27.235.350

215.24.03 A otras Entidades Públicas 15.939.957

215.26.04 Aplicación Fondos de Terceros 11.295.393

4. Aprobación de Incremento Presupuestario consignado en el Ord. N° 11 de la

Dirección de Administración y Finanzas.

La señorita Alcaldesa señala que este Incremento Presupuestario, se realiza para

resguardar recursos, con el objeto de pagar futuras demandas laborales, que se

presenten en contra del municipio este año 2022.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N° 4 de la tabla.
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La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceíales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, consignado en el

Ord. N°11 de fecha 07 de enero de 2022. emitido por la Dirección de Administración

V Finanzas, que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

TIT. SUBTIT. ITEM

ASIGNACIÓN
DENOMINACIÓN INGRESOS EGRESOS

DEL

115.15.11
Saldo Inicial Neto de Caja Rec.
Propios

125.000.000

AL

215.26.02
Compensaciones por daños a
Terceros y/o a la Propiedad

125.000.000

TOTAL 125.000.000 125.000.000

5. Aprobación de Modificación del Programa de Gestión Territorial, Incremento

Presupuestario consignado en ei Ord. N°12 de la Dirección de Administración

y Finanzas.

La señorita Alcaldesa, indica que este incremento presupuestario tiene relación con

la modificación de un programa de gestores territoriales que en un principio ya se había
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aprobado en el plan de presupuesto del año 2022, eran solo seis, pero ahora haremos un

incremento de ocho, para poder abarcar y tener mejores funciones nuestros territorios, por

lo tanto, hoy día tendríamos 14, que es lo que hoy día estamos aprobando, si es que así

fuese en esta modificación del programa.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°5 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar una Modificación del Programa de Gestión Territorial, aprobado

mediante el Decreto Alcaldicio N°2487 del 30 de noviembre de 2021. en términos de

incrementar Titulo 215. subtitulo 21. ítem 04. según se indica a continuación, en

virtud del Ord. N°12 de fecha 07 de enero de 2022. emitido por ia Dirección de

Administración v Finanzas, que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

TU. SUBTIT. ITEM

ASIGNACIÓN
DENOMINACIÓN INGRESOS EGRESOS

DEL

115.15.11
Saldo Inicial Neto de Caja Reo.
Propios

44.000.000.-

AL

215.21.04 Otros Gastos en Personal 44.000.000.-

TOTAL 44.000.000.- 44.000.000.-
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6. Aprobación de Modificación Presupuestaria consignado en el Ord. N°13 de la

Dirección de Administración y Finanzas.

La señorita Alcaldesa indica que esta Modificación presupuestaria, se debe realizar

con el objeto de incrementar los ingresos por percibir, de manera de reflejar el Total

General de Deudores de derechos municipales, de años anteriores.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N° 6 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceiales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar una Modificación Presupuestaria, consignada en el Ord. N°13 de

fecha 07 de enero de 2022. emitido por la Dirección de Administración v Finanzas,

que es del siguiente tenor:

MODIFICACION

CUENTA DENOMINACIÓN INGRESO $ EGRESO $

115-12-10 Ingresos por Percibir 3.108.941.368

215-35-01 Recursos propios 3.108.941.368

TOTALES 3.108.941.368 3.108.941.368
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7. Aprobación de identificación e Incremento saldo estudios y proyectos de

arrastre en ejecución con contrato consignado en Ord. N°09 de la Secretaria

Comunal de Planificación.

La señorita Alcaldesa cede la palabra al Director de la Secretaria Comunal de

Planificación, don Gonzalo Gómez, quien explica el punto detalladamente.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N"? de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceiales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar la Incorporación en la Distribución parcial del Saldo Inicial de Caia

año 2022 de los Estudios v Provectos de Arrastre con Contrato, consignado en el

Ord. N°09 de fecha 07 de enero de 2022. emitido por la Secretaria Comunal de

Planificación, que es del siguiente tenor:

1.■IDENTIFICACION E INCREMENTO SALDO ESTUDIOS Y PROYECTOS DE ARRASTRE EN

EJECUCIÓN CON CONTRATO.

CÓDIGO INI CUENTA DENOMINACIÓN INGRESO $ EGRESO $

115-15-11 SALDO INICIAL DE CAJA
RECURSOS PROPIOS

$ 483,378,957
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CÓDIGO INI CUENTA DENOMINACIÓN
TOTAL

ARRASTRE

215-31-01-000-000-000 Estudios Básicos $ 99,767,860

215-31-01-002-000-000 Consultorías

058041100730 215-31-01-002-001-000
Diseño de Ingeniería de
Pavimento Diversas Calles

$2,706,815

058045100740 215-31-01-002-002-000

Diseño de Ing. Ext.Red
Alcant. y A. Potable Div.
Sectores de Comuna V.A.

$5,617,845

058045100770 215-31-01-002-003-000
Diseño Consultorías

Varias Año 2019
$31,443,200

058045100810 215-31-01-002-004-000

Diseño Puentes

Vehiculares Diversos

Sectores

$ 60,000,000

215-31-02-000-000-000 Proyectos $383,611,097

215-31-02-002-000-000 Consultorías

058045200930 215-31-02-002-002-000
Consultorías

Preinversionales (2021)
$ 790,960

058045200960 215-31-02-002-005-000

Asesoría Externa revisión

de Especialidades Diseño
Parque Deportivo
Velódromo Regional

$ 2,296,291

058045200950 215-31-02-002-008-000
Asesorías Técnicas de

Obras
$ 750,000

215-31-02-004-000-000 Obras Civiles

058045201760 215-31-02-004-003-001

Inst. Estanque de Acum.
Ag. Pot. Sector Viña
Fundo El Bosque y
P.Blanca

$3,551,632

058041201790 215-31-02-004-005-001

Construcción Espejo de
Agua para Edificio
Consistorial

$ 26,077,760

058048201830 215-31-02-004-006-001

Cons de Equip
Comunitario y Esp
Deptvos Div Sect de
la Comuna

$ 3,612,870

058048201880 215-31-02-004-007-001

Mejoram. Sistema de
Climatización Piscina

Municipal
$ 11,292,721

058045201930 215-31-02-004-008-001
Ampliación de Recintos
Comunitarios

$ 9,628,506

058045202043 215-31-02-004-009-001

Constr. Sede Vecinalde 54

M2 Jta. de Vecinos Siglo
XXI, Villa Alemana

$4,297,106
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058045201820 215-31-02-004-010-001

Ejec. de
Uniones Domic. a

Familias Vulnerables

(Saneam. Básico)

$ 9,344,348

058048201950 215-31-02-004-011-001

Construcción Contención y
Camarines Cancha Las

Vegas

$142,611,862

058041201860 215-31-02-004-012-001
Conservación

Infraestructura Municipal
$779,911

058045201890 215-31-02-004-013-001
Mejoramiento Parque
Cívico Belén

$ 136,955,879

058045201850 215-31-02-004-015-001

Equipam. Vial (Lomos de
Toro, Refugios, Seftalet,
Tachas Vehic. Bolardos).

$ 13,850,000

058048201900 215-31-02-004-016-001

Constr. Techado de

Recintos

Deptvos. Comunitarios
$10,158,596

058045202250 215-31-02-004-030-001
Construcción Sedes

Sociales
$7,612,655

TOTALES $ 483,378,957

IDENTIFICACION E INCREMENTO ARRASTRE RECURSOS FINANCIEROS

EXTERNOS CON CONTRATO.

CÓDIGO
INI

CUENTA DENOMINACIÓN INGRESO $ EGRESO $

115-15-13
SALDO INICIAL DE CAJA OTROS

FONDOS DE TERCEROS
$ 223,981,926

CÓDIGO INI CUENTA DENOMINACIÓN
TOTAL

ARRASTRE

215-31-01-000-000-000 Estudios Básicos $21,277,000

215-31-01-002-000-000 Consultorías

058045100791 215-31-01-002-008-003
Estudio de Diseño de Centro de

Compostaje V. Alemana (PMB)
$21,277,000

215-31-02-000-000-000 Proyectos $ 202,704,926

215-31-02-002-000-000 Consultorías

058045200881 215-31-02-002-004-003

Asist. Técn., Prepar. y
Evaluac. de Proy. Sociales en
la Ciudad de VA (PMB)

$ 2,840,001
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215-31-02-004-000-000 Obras Civiles

058045202091 215-31-02-004-001-002

Mejoram. Cancha Club Deptvo.
y Social Arturo Prat,
Villa Alemana

$ 10,911

058045202011 215-31-02-004-017-003

Constr. de Red de

Agua Potable en Pje. Struga,
V. Alemana(PMB)

$7,203,513

058045202021 215-31-02-004-018-003

Constr. de Red de

Agua Potable en
Calle Veteranos del 79, V.
AlemanaíPMB)

$3,400,165

058045202121 215-31-02-004-020-002
Constr. de Reductores de Veloc.

. Sector Peñablanca V.A.
$4,149,047

058048202141 215-31-02-004-021-002

Mejor. Cierre Perim. y Obras
Compl. Piscina Mun. Comuna
V.A.

$ 14,257,251

058045202181 215-31-02-004-024-002

Mtt2020 Demarcación Para

Tránsito Peatonal Diversos

Sectores De Comuna Villa

Alemana

$ 2,969,504

058045202191 215-31-02-004-025-002
Construcción Sede Vecinal Junta

De Vecinos Villa Hipódromo
$ 38,528,553

058045202211 215-31-02-004-027-003

Construcción Extensión Redes

Públicas De Alcantarillado Calle

Bilbao, Villa Alemana
$38,701,301

058045202271 215-31-02-004-032-002

Construcción Sede Vecinal Junta

De Vecinos Roque Esteban
Scarpa

$ 59,936,730

215-31-02-006-000-000 Equipos

058045202111 215-31-02-006-001-002

Emo 2019- Reparación de
Sistema de Televigilancia, Villa
Alemana

$ 30,707,950

TOTALES $223,981,926

8. Aprobación de Identificación e Incremento saldo estudios y proyectos de

arrastre en ejecución sin contrato consignado en Ord. N^IO de la Secretaria

Comunal de Planificación.

La señorita Alcaldesa, someto a votación el punto N°8 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.
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La concejaia Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejaia Ternicier, aprueba.

La concejaia Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceíales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar la Incorporación en la distribución parcial del Saldo Inicial de Cala

año 2022 de los Estudios v Provectos de Arrastre sin Contrato, consignado en el

Ord. N°10 de fecha 07 de enero de 2022. emitido por la Secretaria Comunal de

Planificación, que es del siguiente tenor:

1. IDENTIFiCACiÓN E iNCREMENTO SALDO ESTUDiOS Y PROYECTOS DE

ARRASTRE EN EJECUCiÓN SiN CONTRATO.

CÓDIGO INI CUENTA DENOMINACIÓN INGRESOS EGRESOS

115-15-11

SALDO INICIAL DE

CAJA RECURSOS

PROPIOS

$1.120.553.828

CÓDIGO INI CUENTA DENOMINACIÓN
TOTAL

ARRASTRE

215-31-01-000-000-000 Estudios Básicos S 78,400,000

215-31-01-002-000-000 Consultorías

058045100770 215-31-01-002-003-000
Diseño Consultorías Varias Año

2019
$21,400,000

058045100860 215-31-01-002-005-000
Diseño Aguas Lluvias Calle

Zaragoza
$ 7,000,000

058045100970 215-31-01-002-006-000
Plan de Inversión en Movilidad y

Espacio Público
$ 17,000,000
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058045100980 215-31-01-002-007-000
Diseños de Intersecciones

Semaforizadas
$ 15,000,000

058045100990 215-31-01-002-009-000 Diseño Acceso Enlace El Rocío $ 18,000,000

215-31-02-000-000-000 Proyectos $ 1,042,153,828

215-31-02-002-000-000 Consultorías

058045200930 215-31-02-002-002-000
Consultorías Preinversionales

(2021)
$210,709,040

058045200830 215-31-02-002-003-000 Estudio Fojas 1515 $ 24,000,000

058045200950 215-31-02-002-006-000 Asesorías Técnicas de Obras $ 1,048,059

215-31-02-004-000-000 Obras Civiles

058048201960 215-31-02-004-002-001
Construcción Equipam. Deportivo

Sector Sur
$ 205,388,360

058041201753 215-31-02-004-004-001
Habilitación Juzgado de Policía

Local, Villa Alemana
$ 20,024,494

058045201820 215-31-02-004-010-001

Ejec. de Uniones Domic. a

Familias Vulnerables (Saneam.

Básico)

$ 40,655,652

058041201860 215-31-02-004-012-001
Conservación Infraestructura

Municipal
$46,448,414

058041201920 215-31-02-004-014-001
Conservación Estadio ítalo

Composto
$ 75,000,000

058048202160 215-31-02-004-022-001
Recinto Comunitario Deportivo Iván

Mayo de V.Alemana
$ 120,000,000

058045202233 215-31-02-004-028-001

Mejoramiento Del Sistema De

Televigilancla Municipal Orientado A

Pasos Peatonales Bajo Nivel De

Vías Ferrea

$ 17,000,000

058045202240 215-31-02-004-029-001
Habilitación Parque Comunal La

Reserva Villa Alemana 2021 Etapa 1
$23,681,200

058045202250 215-31-02-004-030-001 Construcción Sedes Sociales $ 6,835,999

058041202260 215-31-02-004-031-001
Cierre Perimetral Corrales

Municipales
$ 70,000,000

058045202280 215-31-02-004-033-001

Construcción de Pavimento y
Módulos Sector Feria de Artesanos

de Villa Alemana

$ 44,000,000

058041201860 215-31-02-004-034-001

Construcción Area Recreativa Club

Deportivo El Peumo, Comuna De

Villa Alemana

$ 11,362,610

215-31-02-005-000-000 Equipamiento
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058045202010 215-31-02-005-001-000
Semaforización Intersección Edo.

Leighton-Las Acacias
$ 126,000,000

TOTALES $1,120,553,828

IDENTIFICACION E INCREMENTO ARRASTRE RECURSOS FINANCIEROS

EXTERNOS SIN CONTRATO.

CÓDIGO INI CUENTA DENOMINACIÓN INGRESOS EGRESOS

115-16-13 SALDO INICIAL DE CAJA OTROS

FONDOS DE TERCEROS

$134.730.656

CÓDIGO INI CUENTA DENOMINACIÓN
TOTAL

ARRASTRE

215-31-02-000-000-000 Proyectos $ 134,730,656

215-31-02-004-000-000 Obras Civiles

058041202101 215-31-02-004-019-002

Eme 2019- Reposición de

Ventanas Municipalidad de Villa
Alemana

$ 43,888,247

058045202171 215-31-02-004-023-002

Construcción de Refugios
Peatonales, Comuna de V.

Alemana

$ 32,999,592

058045202201 215-31-02-004-026-003

Construcción Extensión Redes

Públicas de Alcantarillado Calle

Riquelme, Villa Alemana
$16,125,817

058045202293 215-31-02-004-034-002

Construcción Área Recreativa

Club Deportivo El Peumo, Comuna
De Villa Alemana

$41,717,000

TOTALES $ 134,730,656

•  INCREMENTO CORRESPONDIENTE A INICIATIVAS DE LA SUBSECRETARIA

DE DESARROLLO REGIONAL Y ADMINISTRATIVO (SUBDERE - PMU - PMB).
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IDENTIFICACIÓN

TIT.SUBT. ITEM ASIGN. DENOMINACION CODIGO INI

215-31-02-004-035-002 Reposición de Basureros Sector Centro Comuna

de Villa Alemana
058045202301

215-31-02-004-036-002
Mejoramiento Plaza Rincón del Sol, Villa

Alemana.
058045202311

215-31-02-004-037-002 Construcción Plaza El Estribo 058045202321

215-31-02-004-038-002 Construcción Multicancha Rincón del Sol 058045202331

215-31-02-003-001-003
Adquisición de Terreno para Comité de Vivienda

Intercultural Ruka We, Villa Alemana.
058045202341

INCREMENTO PMU

TIT.SUBT. ITEM ASIGN. DENOMINACION INGRESA $ EGRESA $

DEL

115.13.03.002.001.001 Programa Mejoramiento Urbano

y Equipamiento Comunal

$ 224.768.688.-

AL

215-31-02-004-035-002

215-31-02-004-036-002

Reposición de Basureros

Sector Centro Comuna de Villa

Alemana.

Mejoramiento Plaza Rincón del

Sol, Villa Alemana.

$58.731.241.-

$ 59.992.808.-

215-31-02-004-037-002 Construcción Plaza El Estribo $48.091.475.-

215-31-02-004-038-002

M<Construcción Multicancha

Rincón del Sol. $57.953.164.-

TOTALES $ 224.768.688.- $224.768.688.-

INCREMENTO PMB

TIT.SUBT. ITEM ASIGN. DENOMINACION INGRESA $ EGRESA $

DEL

115.13.03.002.002.001 Programa Mejoramiento de

Barrio.

$ 383.000.000.-

AL

Adquisición de Terreno para
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215-31-02-003-001-003 Comité de Vivienda Intercultural

Ruka We, Villa Alemana.

$383.000.000.-

TCITALES $ 383.000.000.- $ 383.000.000.-

9. Aprobación de Distribución parciai de Saido Inicial de Caja: Incremento en

diversas cuentas municipales, contenido en Ord. N°11 de la Secretaria

Comunai de Pianificación.

La señorita Alcaldesa otorga la palabra al Director de la Secretaria Comunal de

Planificación, don Gonzalo Gómez Bravo, quien explica en forma pormenorizada el punto.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°9 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de ias señoras v señores Conceiaies v con ei voto

favorable de ia señorita Aicaidesa. ei siguiente acuerdo:

Aprobar la Distribución parcial de Saido Iniciai de Caia e incremento en

diversas cuentas Municipaies en ei Presupuesto Municipal vigente, consignado en

ei Ord. N°11 de fecha 07 de enero de 2022. emitido por la Secretaria Comunal de

Planificación, que es del siguiente tenor:
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1. INCREMENTO DIVERSAS CUENTAS MUNICIPALES

CUENTA. ÍTEM NOMBRE INCREMENTO OBSERVACiONES

215-22-08-006 Servicios de

Mantención de

Señalizaciones de

Tránsito

$ 50.000.000 Contrato de Suministro, Mantención y

Demarcación Vial Pasos Peatonales

Críticos Comuna de Villa Alemana

215-22-11 Servicios Técnicos

y Profesionales

$ 50.000.000 Estudio Línea Base de Protección de

Humedales Urbanos y Faja de

Conservación Natural del Anillo Perimetral

de la Comuna de Villa Alemana

215-33-03 Programa

Pavimentos

Participativos

$ 19.000.000 Aporte Municipal a Programa de

Pavimentación Participativa del MINVU-

llamado 31/2021

TOTAL $119.000.000.-

10. Aprobación de Identificación y Traspaso Presupuestario, contenido en Ord.

N°12 de la Secretaria Comunal de Planificación.

La señorita Alcaldesa señala que esta identificación y traspaso presupuestario, tiene

por objeto contar con los recursos para el apoyo profesional, a través de una Asistencia

Técnica, para elaborar proyectos de inversión.

La señorita Alcaldesa otorga la palabra al Director de Secretaria Comunal

Planificación, don Gonzalo Gómez Bravo, quien explica en detalle el punto de tabla.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®10 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.
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El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar una Identificación v Traspaso en el Presupuesto Municipal vigente,

consignado en el Ord. N°12 de fecha 07 de enero de 2022. emitido por la Secretaria

Comunal de Planificación, oue es del siguiente tenor:

1. IDENTIFICACION

TÍT.SUBTIT.ÍTEM.ASIGN. DENOMINACIÓN CÓDIGO INI

215-31-02-002-007-000
Asistencia Técnica en Proyectos
Preinversionales 2022

058045101010

TRASPASO

TIT. SUBT. ITEM.

ASIGNACIÓN
DENOMINACIÓN INGRESOS EGRESOS

DEL

215-31-02-002-001-000 Consultorías Preinversionales $25.000.000

AL

215-31-02-002-007-000
Asistencia Técnica en Proyectos
Preinversionales 2022

$25.000.000

TOTAL $25.000.000 $25.000.000

11. Aprobación de Identificación y Traspaso Presupuestario, contenido en Ord.

N°13 de la Secretaria Comunal de Planificación.

La señorita Alcaldesa indica que esta identificación y traspaso presupuestario, tiene

por objeto complementar los recursos para el proyecto "Adquisición e instalación sistema

de climatización edificio municipal V. Alemana".
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El Director de la Secretaria Comunal de Planificación, don Gonzalo Gómez Bravo

complementa la explicación de la señorita Alcaldesa.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®11 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceíales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Aprobar la Identificación del Provecto denominado "Adquisición e Instalación

Sistema de Climatización Edificio Municipal Villa Alemana v Traspaso en el

Presupuesto Municipal vigente, consignado en el Ord. N°13 de fecha 07 de enero de

2022. emitido por la Secretaria Comunal de Planificación, que es del siguiente tenor:

1. IDENTIFICACION

TÍT.SUB. ÍTEM ASIGN. DENOMINACIÓN CÓDIGO INI

215-31-02-004-039-001
Adquisición e Instalación Sistema de

Climatización Edificio Municipal Villa Alemana
58041202350

2. TRASPASO

TÍT. SUBT. ÍTEM.
ASIGNACIÓN

DENOMINACIÓN INGRESOS EGRESOS

DEL

215-31-02-004-014-001
Conservación Estadio

ítalo Composto
$75.000.000
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215-31-02-004-015-001

Equip. Vial (Lomos de
Toro, Refugios, Señalet.
Tachas Vehíc.,
Bolardos)

$8.000.000

AL

215-31-02-004-039-001

Adquisición e
Instalación Sistema de

Climatización Edificio

Municipal Villa Alemana

$83.000.000

TOTAL $$83.000.000 $83.000.000

12. Aprobación de Convenio de transferencia de recursos, entre la Subsecretaría

de Prevención del Delito, y la Municipalidad de Villa Alemana, para la

ejecución del Sistema Lazos, Seguridad Pública.

La señorita Alcaldesa cede la palabra a la profesional Paula Huerta, Coordinadora

del programa Parentalidad Positiva, que explica en que consiste este Convenio de

Transferencia de Recursos.

El Secretario municipal, señor Patricio Torres Palominos, indica que el quorum para

este acuerdo es de mayoría absoluta, es decir cinco votos favorables, debido a que el

monto del contrato supera las 500 UTM.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®12 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.
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Reauiriéndose un quórum de mayoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el

voto favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Autorizar a la señorita Alcaldesa suscribir con la Subsecretaría de Prevención

del Delito, un Convenio de Transferencia de Recursos para la eiecución del

Programa "Sistema Lazos". Código LAZOS22-NNA-0045. Año 2022. por la suma

total $41.656.496.- (cuarenta v un millones seiscientos cincuenta v seis mil

cuatrocientos noventa v seis pesos).

La Dirección de Seguridad Pública deberá proceder al trámite administrativo

del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá gue remitir la documentación

correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de proceder a la dictación del

respectivo Decreto Alcaldicio.

13. Aprobación de entrega de comodato a la Asociación Indígena Artesanos de

Pueblos Originarios.

Se retiró este punto de la tabla.

14. Aprobación de Convenio de continuidad Transferencia de Fondos y Ejecución,

Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género, Dirección Regional de

Valparaíso e I. Municipalidad de Villa Alemana.

La señorita Alcaldesa cede la palabra a la Directora de Desarrollo Comunitario, doña

Gloria Solís, quien explica en detalle en que consiste este Convenio de Transferencia de

Fondos.

El Secretario Municipal, señor Patricio Torres Palominos, indica que el quorum para

este acuerdo es de mayoría absoluta, es decir cinco votos favorables, debido a que el

monto del contrato supera las 500 UTM.
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La señorita Alcaldesa, someto a votación el punto N®14 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Requíriéndose un quórum de mavoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el

voto favorable de la señorita Alcaldesa, el sioulente acuerdo:

Autorizar a la señorita Alcaldesa suscribir con el Servicio Nacional de la Muier

V la Equidad de Género, un Convenio de Continuidad Transferencia de Fondos v

Eiecución para ei Proorama los "Centros de Reeducación de Hombres que eiercen

vioiencia en contexto de Pareia v/o Ex Pareia". por la suma total anuai de

$49.622.245.- (cuarenta v nueve millones seiscientos veintidós mil doscientos

cuarenta v cinco pesos).

La Dirección de Desarroiio Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo dei presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que remitir la

documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de proceder a la

dictación del respectivo Decreto Alcaldicio.

15. Aprobación de Transacción Judiciai con Logística Fernández Hermanos SPA.

La señorita Alcaldesa otorga la palabra al Director del Departamento Jurídico, don

Ramiro Vargas, que explica en detalle en que consiste esta Transacción Judicial.
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La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°15 de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Autorizar a la señorita Alcaldesa celebrar una Transacción Judicial con

Logísticas Fernández Hermanos SPA. RUT N°76.795.202-3. por un monto total

$1.850.000.- (un millón ochocientos cincuenta mil pesos), monto aue será pagado

hasta en 05 cuotas iguales v sucesivas, por concepto de indemnización de

periuicios de la cámara de vigilancia ubicada en calle Maturana con Diaz v costas

procesales con la finalidad de poner término, a la causa caratulada "Municipalidad

con Villarroel". Rol N° 190.670. del Juzgado de Policía Local de Villa Alemana.

Corresponderá al Departamento Jurídico la elaboración de la respectiva

transacción iudicial. guedando facultado para incorporar todas agüellas cláusulas

gue meior resguarden el Interés Municipal.

16. Aprobación de Transacción Judicial con Fabián Enrique Villarroel Muñoz.

La señorita Alcaldesa otorga la palabra al Director del Departamento de Jurídico,

don Ramiro Vargas, quien explica en detalle en que consiste esta Transacción Judicial.



-675

La señorita Alcaldesa, someto a votación el punto N^ie de la tabla.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Autorizar a la señorita Alcaldesa celebrar una Transacción Judicial con

Logísticas Fernández Hermanos SPA. RUT N°76.795.202-3. por un monto total

$1.850.000.- (un millón ochocientos cincuenta mil pesos), monto que será pagado

hasta en 05 cuotas iguales v sucesivas, por concepto de indemnización de

periuicios de la cámara de vigilancia ubicada en calle Maturana con Diaz v costas

procesales con la finalidad de poner término, a la causa caratulada "Municipalidad

con Villarroel". Rol N° 190.670. del Juzgado de Policía Local de Villa Alemana.

Corresponderá al Departamento Jurídico la elaboración de la respectiva

transacción iudicial. quedando facultado para incorporar todas agüellas cláusulas

que meior resguarden el interés Municipal.

17. Aprobación de Trato Directo con la Empresa CAS CHILE 8.A. de I., por el

"Servicio de Arriendo, soporte y mantención del sistema de gestión

informático, por el periodo que abarca desde el 16 de Febrero al 31 de

Diciembre del 2022, por un monto total aproximado de $93.120.567, IVA

Incluido, (considerando el valor de la UF al 11/01/2022).
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La señorita Alcaldesa cede la palabra al Encargado de Informática, don Roberto

Allende, quien explica este punto detalladamente.

Después del debate, el Secretario Municipal, señor Patricio Torres Palominos, indica

que el quorum para este acuerdo es de mayoría absoluta, es decir cinco votos favorables,

debido a que el monto del contrato supera las 500 UTM.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°17 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Requiriéndose un auórum de mavoría absoluta del Conceio. es decir (5) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores concejales v con el

voto favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Autorizar la Contratación Directa con la Empresa CAS CHILE S.A de I.. Rut

N°96.525.030-1. para el "Servicio de Arriendo. Soporte v Mantención de los

Sistemas de Gestión Informático", a contar del 16 de febrero al 31 de diciembre del

2022. por un monto total aproximado de $93.120.567 (noventa v tres millones ciento

veinte mil quinientos sesenta v siete pesos) IVA incluido, (considerando el valor de

la UFal11/01/2022L

Corresponderá a la Unidad de Asesoría Jurídica, redactar los documentos

respectivos, estando facultada para incorporarle todas aquellas cláusulas que

melor resguarden los intereses municipales.
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18. Entrega de Ord. N°07 de la Dirección de Administración y Finanzas, donde

está consignado el procedimiento para determinar el Saldo Efectivo en caja, y

el monto respectivo al 01 de Enero del 2022.

19. Aprobación de convenio de continuidad transferencia de fondos y ejecución

con el Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género - Dirección

Regional de Valparaíso y la Ilustre Municipalidad de Villa Alemana, respecto al

Programa" Centros de la Mujer".

La Directora de Desarrollo Comunitario, doña Gloria Solís explica en que consiste

este Convenio.

El Secretario Municipal, señor Patricio Torres Palominos, indica que el quorum para

este acuerdo es de mayoría absoluta, es decir cinco votos favorables, debido a que el

monto del contrato supera las 500 UTM.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°19 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Reauiriéndose un auórum de mavoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceiales v con el

voto favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:
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Autorizar a la señorita Alcaldesa suscribir con ei Servicio Nacional de la Muíer

V la Equidad de Género, un Convenio de Continuidad Transferencia de Fondos v

Eiecución. para ei Programa "Centros de la Muier". por la suma total anual de

$115.739.920.- (ciento quince millones setecientos treinta v nueve mil novecientos

veinte pesos).

La Dirección de Desarrollo Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que remitir la

documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de proceder a ia

dictación del respectivo Decreto Alcaldicio.

20. Aprobación de Convenio de transferencia y ejecución de fondo, con ei

Servicio Nacional de ia Mujer y ia Equidad de Género - Dirección Regional de

Valparaíso y la Ilustre Municipalidad de Villa Alemana, para el Programa

"Mujeres Jefas de Hogar".

La Directora de Desarrollo Comunitario, doña Gloria Solís explica en que consiste

este Convenio.

El Secretario Municipal, señor Patricio Torres Palominos, indica que el quorum para

este acuerdo es de mayoría absoluta, es decir cinco votos favorables, debido a que el

monto del contrato supera las 500 UTM.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N''20 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.
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El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Reauiriéndose un auórum de mayoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceíales v con el

voto favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

Autorizar a la señorita Alcaldesa suscribir con el Servicio Nacional de la Muier

V la Equidad de Género, un Convenio de Continuidad Transferencia de Fondos v

Eiecución. para el Programa "Muieres Jefas de Hogar", por la suma total anual de

$47.838.416 (cuarenta v siete millones ochocientos treinta v ocho mil cuatrocientos

dieciséis pesos), según se desglosa de la siguiente forma:

APORTE SERNAMEG $20.498.000

APORTE MUNICIPALIDAD $27.340.416

TOTAL $47.838.416

La Dirección de Desarrollo Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que remitir la

documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de proceder a la

dictación del respectivo Decreto Alcaldicio.

IV. CUENTA DE COMISIONES.

No hay.

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejala Edith Alvear Guerra

Puntos varios
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Señala que en el día de ayer estuvieron con las juventudes comunistas de Villa

Alemana haciendo un trabajo voluntario en el centro de minusválidos de Villa Alemana y

estuvieron haciendo trabajos de limpieza, solicita por medio de la Alcaldesa a la Dirección

de Obras Municipales, si se puede acercar y observar cómo están los accesos a este

centro, para trabajar en colaboración con ellos porque tienen las veredas en mal estado, y

son personas con discapacidad. Solicita a la Alcaldesa que le haga llegar la el nombre de

la aseguradora que tiene el municipio, y las pólizas de los seguros, el comportamiento que

tiene de respuesta ante los siniestros que tiene con vecinos, con empresas grandes. A

raiz de llamados que ha recibido de vecinos del sector de la calle Los Peumos, La

Araucaria, Alcalde Rodolfo Galleguillos, calle Lourdes, Santa Sara, calle San Rafael, San

Sebastián, Huanhuali, Las Mercedes, Gandarillas, qué tiene que ver con los cableados,

está muy peligroso, hay cableado que están casi en el suelo, en muy mal estado, la

concejala solicita que se pueda apelar también a la ley que establece que los

responsables de la instalación también tienen que hacerse cargo, y qué el municipio

pueda hacer el seguimiento. La concejala manifiesta a la Alcaldesa, que quisiera también

con estas conversaciones que han tenido con las juntas de vecinos que le piden la

claridad en relación de los conductos formales para entregar información, y lo dice porque

se le ha señalado cuando se ha llegado a la oficina de partes donde debería llegar la

documentación, y de ahi derivarse a los otros departamentos, no se les recibe, y tienen

que empezar a subir a los demás departamentos para hacer entrega de documentos. La

concejala indica que ayer estuvieron en las casas del parque, qué es algo que se ha

mencionado en relación al estero de Quilpué, pero hay un problema mayor que ellos

tienen que no han podido nunca concretar la construcción de su sede, por un tema de

traspaso de terreno, que está a nombre de SERVID, que un pedazo no fue traspasado al

municipio, por lo tanto alli no han podido construir su sede, es una gestión administrativa

que se tiene que resolver y lo que más le solicitaron, ellos mandaron una carta hace

mucho rato, buscando concretar una reunión con la Alcaldesa para explicarle la situación

ellos mismos, y para poder ver las posibles soluciones. Señala la concejala que han visto

como se siguen devolviendo las aguas servidas en la población General Pacheco que

está al lado de las casas del parque, todavía muestran videos los vecinos, por lo tanto el

tema de la solución que hizo ESVAL hace un tiempo en el estero, no ha dado una

solución definitiva.
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La concejala propone dos puntos que le parecen súper importantes, y que en algún

momento le hicieron a la Alcaldesa la entrega de las propuestas, por allá por Julio,

Agosto, de 40 propuestas, y cree que varias de ellas han ido en coincidencia en

coincidencia también con el programa que tiene que ver con las aulas abiertas, pero en

eso le gustaría ampliar este trabajo que tiene que ver con la formación de un equipo

técnico que evalúa el plan de las escuelas abiertas, si se pudieran reunir con los equipos

técnicos recogiendo la experiencia como de Recoleta, y estudiar la posibilidad de

implementar este modelo acá en lo local, de acuerdo con las características de V.

Alemana, y contexto también. Por último, le interesa reforzar lo qué tiene que ver con la

formación de un equipo multidisciplinario, para explorar toda la experiencia y proyectos

populares, ya sea la óptica popular, la inmobiliaria popular, y así otras iniciativas a lo largo

del país que se podría quizás empezar a evaluar en conjunto, y recoger las experiencias

de otras comunas

La señorita alcaldesa, señala que le llama mucho la atención lo de la oficina de

partes, así que cuando le llegue el oficio va a preguntar de manera formal qué es lo que

está pasando con la unidad, porque no debería ser así la oficina de partes, pues tiene que

ser la puerta de entrada de los requerimientos y solicitudes.

Concejal Marcelo Góngora Carvajal

Puntos Varios:

Saluda a don Juan Mardones, que hace algún tiempo fue electo como presidente de

la Unión Comunal de Centros de Adulto Mayor, le desea mucho éxito en su gestión, y

agradece la gestión que hizo doña María Málaga, en todos estos años de trabajo, y dejar

la invitación al municipio, para que la gran mayoría de las actividades que se realicen

para los adultos mayores, se haga en coordinación con la Unión Comunal de Centros de

Adultos Mayores. El concejal entrega un reconocimiento al Club de Natación El Molino,

que hizo entrega de una donación muy generosa a la piscina municipal. Felicita al equipo

de Sergio Castro y al equipo de Asesoría Urbana, porque han estado desarrollando una

labor muy importante, en términos de conocer y reconocer la opinión de los habitantes de

Villa Alemana, respecto a la imagen objetivo del Plano Regulador, solicita un

pronunciamiento del Departamento Jurídico respecto del balance de las organizaciones

que deben presentar al municipio, para poder acceder al certificado de inscripción que
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emite la Secretaría Munjcipa!, si solamente debe considerar los aportes públicos que han

recibido o debe considerar todos los ingresos e incluso aquellos que son derivados de su

actividad privada. Finalmente el concejal señala que el día miércoles hizo un saludo y un

reconocimiento a todos los emprendedores que se han convertido en emprendedores en

El Persita de Villa Alemana, pero cree el concejal que hoy día tienen una deuda

pendiente, ya que se ha comenzado a desarrollar habiendo dos temas que hay que

buscar una manera de solucionar, y hay que resolverlo dentro de lo más pronto posible,

primero en este minuto ellos tienen solamente un baño químico que es insuficiente para

poder satisfacer todas las necesidades que tienen, ojalá se puedan hacer las gestiones

para poder instalar otro dos o tres baños químicos de manera de poder entregar un mejor

servicio no solamente a los locatarios, sino que además el público. Además, también

están funcionando con un estanque de agua y ese estanque de agua ya a las seis de la

tarde más o menos ya se había acabado, el concejal le solicita a la Alcaldesa que se

pueda evaluar y ver la posibilidad de mejorar esos dos servicios que son básicos.

La señorita Alcaldesa, le señala al concejal que pierda cuidado porque por algo fue

un proyecto que esta Administración ha levantado, y ahí se consideran cuatro baños, pero

el como concejal debe saber cuáles son los plazos de las compras, y todo para poder

llevar a cabo las mejores condiciones, esos baños en particular son los que ya habían

quedado en un espacio mucho reducido y más pequeño, pero hay contemplado otros

más.

La concejala Quinteros señala que quería hacer una observación a partir de lo que

dijo el concejal Góngora sobre los balances de las organizaciones, lo que pasa es que

toda organización comunitaria hace todas las trámites con la municipalidad, toda

organización debe hacer su balance anual y la presentan en el caso de las juntas de

vecinos y las organizaciones comunitarias a la municipalidad, las ONG y las Fundaciones

hacen su balance anual y lo entregan a la Seremi del Ministerio de Justicia, pero en los

balances son una práctica que debería tener toda organización, y en el balance va a todo,

y tiene que ir súper ordenado todo lo del año, y ese documento lo tienen que hacer todas

las organizaciones, por lo tanto se debe registrar todo lo que entra y todo lo que sale, por

lo tanto es como un ejemplo también de muchas cosas que tenemos que ir formándonos

como organizaciones, en la medida de ir formalizando todo lo mejor posible, y en eso
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también entra parte también de la capacitación que debemos proponernos para este año,

concluye manifestando la concejala.

La señorita Alcaldesa solicita autorización a las señoras y señores concejales, para

ampliar la sesión de acuerdo al reglamento de sala del Concejo en media hora.

El concejo por unanimidad autoriza extender en media hora la sesión del

Concejo.

Conceiala Kesia Navarro Cueto

Puntos Varios:

Señala que quiere hacer una invitación a los Villalemaninos, para mañana día 15 de

enero que se va a convocar el quinto encuentro de organizaciones por la Reserva de la

Biosfera la Campana Peñuelas, esta es una instancia que busca re articular y nutrir los

lazos entre diferentes agrupaciones socio ambientales, culturales y vecinales, dedicadas a

la protección de los territorios que la conforman, se van a hablar temáticas como el agua,

la memoria, la biodiversidad, los desarrollos urbanos, temas también del plan regulador,

planes de acciones climáticas, soberanía alimentaria, esta actividad se va a extender

desde las 10 de la mañana hasta las 7 de la tarde en la plaza Brasil en Limache, para que

asistan, se informen y {participen en una nueva forma de organización, y para el respeto

de los espacios de áreas silvestres, y todo lo medio ambiente que nos rodea.

Concejala María Fernanda Ternicier Andrades

Puntos Varios

Indica lo primero es que el paradero que está fuera del Hospital, por Berlín, se

rompió entonces la gente no se puede sentar para que se vea luego, y lo segundo hablar

de la tenencia responsable, quiere felicitar al equipo maravilloso que tiene este municipio

en tenencia responsable, y que los lidera Vivi, donde la concejala señala que ha ido, y se

ha hecho un trabajo silencioso con los perritos y los gatitos, tiene una impresión de

Viviana y su equipo maravillosa, Viviana responde más allá de los horarios laborales

siempre y en toda hora a los animalistas, entonces primero que todo quiere relevar la

función, el cariño que ella le pone, la entrega, entonces desde eso la concejala quisiera

pedirle a la Alcaldesa, que se trabajara en reafirmar y colaborar más con la tenencia
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responsable, piensa que se está un poco al debe con los animalitos, menciona a una

señora que es admirable, la señora Betancourt que no tiene ninguna organización, ella

sola de su bolsillo va alimentando a los animalitos, es vecina de la Wiison, del pasaje

Magdalena manifiesta la concejala que ayer fueron a Viña, estaba en el Cabildo y la llamo

muy angustiada porque encontró un perrito comunitario, lo fue a buscar a Viña el día

antes de ayer, por 12 horas lo busco, y ayer lo encontró en Calle Libertad con 4 norte,

indica que ella fue a buscarla, entonces le manifiesta a la Alcaldesa que se debe reafirmar

y relevar esa función que hacen muchos Villalemaninos por los perritos, por lo tanto le

pide a la Alcaldesa que se inicie una mesa de trabajo, muy colaborativa, porque en Villa

Alemana hay muchos ciudadanos que quieren ayudar en esto.

La señorita Alcaldesa señala que no tan solo deben hacer una mesa de trabajo

medioambiental sino también de exclusiva tenencia responsable.

Siendo las 12 horas con 20 minutos, la señorita Alcaldesa cierra la Sesión Ordinaria

número 22 del Concejo Municipal de Villa Alemana.
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